

Wahlen von Nationalrat und Ständerat vom 22. Oktober 2023

In den kommenden vier Jahren werden in Bundesbern viele wichtige Entscheidungen gefällt, welche uns Haus- und Wohneigentümer direkt betreffen. Eine der wichtigsten Entscheidungen wird die Abschaffung des Eigenmietwerts sein. Nachdem der Hauseigentümerverband 2016 seine Petition zur Abschaffung des Eigenmietwerts

mit 145 000 Unterschriften eingereicht hat, wird das Bundesparlament hoffentlich bald eine konkrete Vorlage beschliessen. Damit der Eigenmietwert wirklich abgeschafft werden kann, braucht es im Nationalrat und im Ständerat eine starke Vertretung für uns Wohneigentümer. Diese starke Vertretung wird auch helfen, dass weitere Angriffe auf

das Hauseigentum und zusätzliche Steuern und Abgaben verhindert werden können.

Aus diesen Gründen bitten wir Sie, bei den Wahlen vom 22. Oktober 2023 den vom Hauseigentümerverband empfohlenen Kandidatinnen und Kandidaten Ihre Stimme zu geben.

Wahlempfehlungen Nationalrat

Der Hauseigentümerverband hat das Abstimmungsverhalten im Nationalrat bei Hauseigentumsthemen analysiert und ein Rating erstellt. Bei den Parteien zeigt dieses Rating, dass die Interessen der Haus- und Wohneigentümer von der SVP (93,1%), der FDP (84,7%) und der Mitte (72,0%) stark unterstützt werden. Alle anderen Parteien erreichten ein Rating unter 50 Prozent und haben damit mehrheitlich gegen das Hauseigentum gestimmt.

Damit Ihre Interessen im Nationalrat unterstützt werden und das Eigentum geschützt bleibt, empfiehlt der Hauseigentümerverband die Kandidatinnen und Kandidaten

der SVP, FDP und der Mitte zur Wahl. Vom HEV-Vorstand kandidieren unser Präsident, Kantonsrat Martin Farner-Brandenberger (FDP), unser Vorstandsmitglied und Regionalvertreterin von Winterthur-Land, Nationalrätin Therese Schläpfer (SVP), sowie unser Vorstandsmitglied und Regionalvertreter der Stadt Winterthur, Matthias Baumberger (Die Mitte). Dass sich unsere Vorstandsmitglieder für die Eigentümerinteressen einsetzen, zeigt sich neben der Tätigkeit im Hauseigentümerverband auch durch folgende Punkte: Martin Farner-Brandenberger erreichte das beste HEV-Rating aller FDP-Kantonsräte. Therese Schläpfer erreichte mit 93,5 Prozent den hervorragenden 6. Platz aller Zürcher

Nationalräte beim HEV-Rating Nationalrat. Matthias Baumberger ist Gründer und Präsident der Gruppe Wohn- und Grundeigentum des Stadtparlaments Winterthur.

Neben unseren Vorstandsmitgliedern kandidieren auch weitere HEV-Mitglieder für den Nationalrat. Insgesamt treten 16 HEV-Mitglieder aus den hauseigentumsfreundlichen Parteien zur Wahl an und wollen die Interessen von uns Wohneigentümern im Nationalrat wahren und vertreten. Der Vorstand des HEV Region Winterthur empfiehlt Ihnen Martin Farner-Brandenberger, Therese Schläpfer, Matthias Baumberger und alle weiteren HEV-Mitglieder einstimmig zur Wahl in den Nationalrat.



Therese Schläpfer (SVP)
Vorstandsmitglied HEV Region Winterthur
HEV-Regionalvertreterin Winterthur-Land
Nationalrätin seit 2019
Alt Gemeindepräsidentin Hagenbuch
HEV-Rating Nationalrat: 93,5%



Martin Farner-Brandenberger (FDP)
Präsident HEV Region Winterthur
HEV-Regionalvertreter Andelfingen
Vorstand HEV Kanton Zürich und HEV Schweiz
Kantonsrat seit 2008
Alt Gemeindepräsident Oberstammheim



Matthias Baumberger (Die Mitte)
Vorstands- und Ausschussmitglied
HEV Region Winterthur
HEV-Regionalvertreter Stadt Winterthur
Präsident Gruppe Wohn- und Grundeigentum
Alt Gemeinderat Winterthur

Wahlempfehlungen Ständerat

Für die zwei Zürcher Sitze im Ständerat gibt es eine Vielzahl von Kandidierenden. Wie im Nationalrat ist es für uns Haus- und Wohneigentümer auch im Ständerat wichtig, dass die Eigentumsinteressen gut vertreten sind. Von allen Kandidierenden erreichten mit Gregor Rutz (91,2%), Regine Sauter (88,2%) sowie Philipp Kutter (66,1%) nur drei Kandidierende ein HEV-Rating über 50 Prozent.

Damit die Chancen für eine doppelte Hauseigentümerversammlung im Ständerat möglichst gut sind, müssen die eigentümergefreundlichen Kandidatinnen und Kandidaten im ersten Wahlgang eine hohe Stimmenzahl erreichen. Es ist deswegen wichtig, dass Sie nur die eigentümergefreundlichen Kandidierenden auf Ihren Wahlzettel schreiben.

Weil bei den Ständeratswahlen nur zwei Personen gewählt werden können hat der Hauseigentümergeverband entschieden, die beiden Kandidierenden mit dem höchsten HEV-Rating und den besten Wahlchancen zu empfehlen. Der Hauseigentümergeverband empfiehlt Ihnen Gregor Rutz und Regine Sauter zur Wahl in den Ständerat.

Damit die Interessen der Haus- und Wohneigentümer im Ständerat optimal vertreten sind, empfehlen wir Ihnen folgendes Vorgehen bei Ausfüllen des Wahlzettels. Scheiben Sie Gregor Rutz (SVP) und Regine Sauter (FDP) je einmal auf Ihren Wahlzettel. Schreiben Sie nicht nur einen Namen und keinen anderen Namen auf den Wahlzettel, das verschlechtert die Wahlchancen der vom HEV empfohlenen Kandidaten.



Gregor Rutz (SVP)
Präsident HEV Zürich
Vizepräsident HEV Kanton Zürich
Vorstand HEV Schweiz
Nationalrat seit 2012
HEV-Rating Nationalrat: 91,2%



Regine Sauter (FDP)
HEV-Mitglied
Präsidentin H+ und Aviationsuisse
Direktorin Zürcher Handelskammer
Nationalrätin seit 2015
HEV-Rating Nationalrat: 88,2%

Wir danken für Ihre Unterstützung

Der HEV Region Winterthur dankt Ihnen, dass Sie Martin Farner-Brandenberger, Therese Schläpfer, Matthias Baumberger und die weiteren bürgerlichen HEV-Mitglieder für den Nationalrat, sowie Gregor Rutz und Regine Sauter für den Ständerat auf Ihren Wahlzettel schreiben.

Der HEV Region Winterthur empfiehlt Ihnen für den Nationalrat die drei HEV-Vorstandsmitglieder Martin Farner-Brandenberger, Therese Schläpfer und Matthias Baumberger, sowie weitere bürgerliche Mitglieder des Verbands zur Wahl. Damit Ihre Interessen als Haus- oder Wohneigentümer im Nationalrat optimal vertreten werden, empfehlen wir Ihnen, bei den Nationalratswahlen wie folgt vorzugehen:

- Wählen Sie eine der eigentümergefreundlichen Parteilisten Ihrer Wahl: SVP (Liste 1), FDP (Liste 5) oder Die Mitte (Liste 6).
- Schreiben Sie Martin Farner-Brandenberger (FDP), Therese Schläpfer (SVP) und Matthias Baumberger (Die Mitte) zweimal auf Ihren Wahlzettel.
- Ergänzen Sie Ihren Wahlzettel mit weiteren Personen gemäss der HEV-Empfehlung.
- Von den vorgedruckten Namen müssen Sie gleich viele streichen, wie Sie von Hand dazuschreiben.
- Achten Sie darauf, dass am Schluss maximal 36 Namen auf Ihrem Wahlzettel stehen.

HEV-Wahlempfehlungen für den Nationalrat

SVP (Liste 1)
Therese Schläpfer (bisher)
Martin Hübscher
Tobias Weidmann
Paul von Euw
Paul Mayer
Marco Hirzel
Maria Wegelin
Urs Wegmann

FDP (Liste 5)
Martin Farner
Gioia Porlezza
Martin Huber
Raphael Tobler

Die Mitte (Liste 6)
Matthias Baumberger
Simon Bründler
André Zuraikat
Gabi Bienz-Meier

HEV-Wahlempfehlungen für den Ständerat

Gregor Rutz (SVP)
Regine Sauter (FDP)